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十八大后政治局常委首次视察香港

张张德德江江抵抵港港开开始始““看看””““听听””““讲讲””

用“视察”而非“访问”
体现中央地方关系

17日中午，在记者采访区，
张德江微笑着向在场的中外记
者问好，并请他们转达习近平
主席、中央政府对香港市民的
亲切问候和良好祝愿。他说，我
这次来香港，可以用三个字来
概括活动目的和内容。一是

“看”，看看香港这些年的新变
化，看看各界的新老朋友，看看
香港市民的生活情况。二是

“听”，听取行政长官和特区政
府的有关工作情况，社会各界
对贯彻“一国两制”、“港人治
港”、高度自治方针，对贯彻基
本法有什么建议和要求，对国
家和香港的发展有什么建议和
要求。第三，就是“讲”。在特区
政府主办的“一带一路”高峰论
坛上，我将发表一个主旨讲话。
在特区政府举办的欢迎晚宴
上，我还要有一个正式讲话。在
其他不同场所和不同环境下，
我还会即席发表一些讲话。总
而言之，我这次是带着中央和
内地同胞对香港特区和广大市
民的关心而来。我相信，这次来
访一定会取得预期的成果。

此次，作为中央港澳工作
协调小组的组长，全国人大常
委会委员长张德江的前往，是
十八大后政治局常委首次视察
香港。记者注意到，此次官方新

闻稿中用的是“视察”而不是以
前常用的“访问”。其实这一变
化并不突然。早在2015年底，梁
振英来北京述职时，座位安排
就改为领导人坐在中间主持会
议，其他人坐在两边，此前都是
特首与领导人并排会谈。港澳
办表示，这些调整更好地体现
了宪法和基本法关于中央和特
别行政区关系的有关规定，以
及行政长官作为特别行政区首
长和特区政府首长向中央负责
的要求，更加规范、更加庄重。

回归后已有12名
政治局常委赴港考察

从香港回归至今，张德
江是第12位来到香港考察的
政治局常委。记者注意到在
十八大之前，除了 2 0 0 4年、
2009年和2010年外，每年都
会有政治局常委前往香港。
从2012年6月胡锦涛莅临香
港至今，张德江成为四年来
的第一人。

根据公开披露的消息，
领导人前往香港大都“带着
任务”，比如参加香港回归的
周年庆典活动，出席各类论
坛、展会、开幕式等等，一般
还 会 对 香 港 进 行 几 天 的 考
察。而除了这些重头戏外，与
工商界人士、香港地区人大
代表政协委员等群体座谈，
赴金融机构、学校、社区等地

参 观 调 研 等 都 算 是 行 程 的
“标配”。

香 港 作 为 国 际 金 融 中
心，各类金融机构一直是领
导人考察的重点之一。港交
所作为最有代表性的机构，
更是多次接待过前来考察的
领导人。李瑞环、温家宝、李
克强等都曾到现场考察，也
都被赠送了带着编号的红色
交易员背心。

此外，学校、社区也是领
导人常去的地点。温家宝在
2003年曾视察香港大学，8年
之后李克强也前往港大出席
百年校庆。香港市民的家中、
公园、养老所等等，也都出现
过中央领导的身影。

今晚将会见
10名立法会议员

2005年时任国家副主席曾
庆红访港时，出席了港府举行
的欢迎晚宴。那次晚宴引发了
全港媒体的高度关注，因为首
次邀请了香港特区立法会全体
成员出席，堪称香港各阶层、各
界别、各政治团体的首次大团
圆。此后，中央领导与香港立法
会的交流沟通开始增多，每次
有领导人到香港访问，公开报
道中都有与立法会成员会面的
内容。

2007年胡锦涛会见香港
行政、立法、司法机关主要负

责人，胡锦涛表示，希望大家
全面、准确地把握“一国两
制”方针，严格按照基本法办
事 。此 后 ，2 0 0 8 年 习 近 平 、
2011年李克强、2012年胡锦
涛访港时，也都会见了相关
机构负责人。

这次张德江以全国人大常
委会委员长的身份赴港，据媒
体报道，张德江在5月18日晚上
的正式欢迎晚宴上与包括立法
会议员在内的各界人士会面。
而在晚宴开席前40分钟，将安
排小范围酒会。张德江会在梁
振英陪同下，分别在两个房间
会见全体行政会议成员和10名
立法会议员。

据新华社、政知局

一一个个云云盘盘账账号号可可存存上上万万部部淫淫秽秽视视频频
云盘“涉黄”产业链被摧毁，新浪微盘等被关停整顿

云盘“贩黄传黄”
已形成产业链

通报称，近年来，一些不法
分子利用云盘私密性强、存储空
间大、存取方便等特点，大肆通
过云盘“贩黄传黄”。本次通报了
6起贩卖云盘账号传播淫秽物品
牟利的案件，其中包括四川绵阳

“12·21”云盘传播淫秽物品案，
该案件被绵阳市公安部门于
2015年12月破获。警方调查发
现，犯罪嫌疑人团伙使用专门软
件将百度、115、苏宁、乐视、
PPTV等网盘空间由5G扩容至
2T后，再批量转存淫秽视频层层
贩卖。该团伙为四层组织架构，
分工明确，犯罪产业链成熟：第
一层为软件工具的提供者；第二
层为利用专门工具制作淫秽母
盘者；第三层为批量制作淫秽网
盘账号者；第四层为批发、零售
淫秽网盘账号者。

目前，专案组共抓获6名犯
罪嫌疑人，查获含有淫秽视频
的网盘账号3万余个，扣押作案
电脑16台、手持移动上网终端
21部、银行卡23张，涉案金额50
余万元，案件在进一步办理中。
其他几起案件也比较类似，产

业链相当清晰。

个别涉案云盘
账号达数万个

这些案件呈现三个特点：
一是数量多，在全国“扫黄打
非”办今年已挂牌督办的大要
案件中，云盘类案件占比近
20%；二是情节严重，犯罪嫌疑
人贩卖的单个云盘账号含淫秽
视频可达上万部，个别案件涉
及云盘账号达数万个；三是团
伙作案，犯罪团伙组织严密、分
工明确，涉及地域广泛，从编写
非法软件、制作淫秽云盘，到网
上销售和利益分配，形成了一
条系统、成熟的犯罪链条。

云盘“涉黄”，其责任不仅限
于犯罪分子，相关运营企业也有
责任。通报称，一部分云盘企业
履行主体职责不到位，相关部门
关停和查办了一批情节严重、影
响恶劣的云盘企业。比如在这次
通报的广东迅雷快传传播淫秽
色情信息案中，据群众举报，查
实迅雷快传中存有淫秽色情信
息。该网盘为深圳市迅雷网络技
术有限公司运营。2016年5月13
日，深圳市南山区新闻出版局对
迅雷公司作出责令限期改正、罚

款的行政处罚。

看似减少了选择
未来服务将更规范

由于各种原因，今年以来
云盘关停调整潮一波接一波。
据统计，目前已经有多家比较
知名的云盘服务商终止了服
务。根据这些公司的公告，关闭
的原因大都“为配合国家有关
部门积极开展网盘涉黄、涉盗
版内容的清查工作”。

对于普通用户来说，使用
云盘已经成了不少人的习惯，
云盘被整顿、被关闭对大家来
说意味着什么？实际上，一波关
停潮下来，让大家的选择少了
许多。但随着专项整治的持续
进行，一些云盘服务企业积极
响应监管要求，落实自身主体
责任，运用有效技术措施屏蔽、
移除淫秽色情信息，加强技术
投入和安全审核，提高了主动
监测、发现和处置效率。因此，
未来云盘服务更加规范也是可
以期待的。另外，摒弃了这些

“涉黄”等不良信息之后，相关
服务的不确定性也大大降低，
不至于突然因为监管因素而被
关闭。 据新华社、央视新闻等

中共中央政治局常委、全国人大常委会委员长张德江17日中
午乘机抵达香港。张德江此行将出席香港特别行政区政府主办的

“一带一路”高峰论坛，并视察香港特别行政区。

17日，全国“扫黄打非”办公室通报了一批云盘传播淫秽色情信息案件，通过这些案件的曝光，云
盘“贩黄传黄”的产业链被揭开。另外，本次通报还披露了一部分云盘服务企业因违规被行政处罚的信
息，监管部门要求这些企业对相关产品进行功能调整。其中，包括百度云盘和新浪微盘等都在通报名
单中。据悉，近几个月以来，监管部门对云盘服务进行了集中整顿，多家云盘被关停。

王景璐，身份证210124198504021027挂失，特此声明。

5月17日，中共中央政治局常委、全国人大常委会委员长张德江在机场发表讲话。 新华社发
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